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С новым 2016/2017 учебным годом!

Дорогие коллеги, преподаватели, аспиранты, студенты, выпускники объединенных

университетов – ВолгГТУ и ВолгГАСУ! Поздравляем вас с новым 2016/2017

учебным годом!

Минувший и наступающий годы для нас знаменательные. В 2015-м мы приступили к первому

этапу реорганизации, объединяясь в один технический университет. Надо сказать, что такой

путь нами был выбран неслучайно – это было обдуманное и взвешенное решение. Сегодня

огромное внимание уделяется инженерному образованию в связи с существующей большой

потребностью в инженерных кадрах на предприятиях. ВолгГТУ и ВолгГАСУ как технические

вузы всегда занимались решением этой важнейшей задачи, обеспечивая

высококвалифицированными специалистами предприятия многоотраслевой экономики

нашего региона и других областей страны.

Одно из самых значимых событий прошедшего учебного года, которое будет определять

развитие нашего единого университета в ближайшие пять лет, состоялось в январе 2016

года: ВолгГТУ победил в конкурсном отборе по созданию опорных университетов, а в мае

этого же года техуниверситет успешно защитил свою программу развития в Минобрнауки

России.

«Историческим шагом для высшей школы Волгоградской области» назвал губернатор

Андрей Иванович Бочаров создание опорного университета в регионе. И здесь хотелось бы

отметить постоянную поддержку со стороны главы области.

Конечно, идея образования опорного техуниверситета в Волгограде появилась не на пустом

месте. Предшествовала этому большая работа, проделанная коллективами политеха и

горхоза. В 20152016 учебном году ВолгГТУ реализовал целый ряд проектов и программ,

определяющих развитие вуза по приоритетным направлениям деятельности.

Волгоградский технический университет во второй раз победил в конкурсе подготовки

кадров для оборонно-промышленного комплекса «Новые кадры для ОПК». Университет

вошел в десятку вузов России, в которых также при поддержке государства создаются

инжиниринговые центры. И уже в марте 2016 года проект сотрудников инжинирингового

центра ВолгГТУ занял первое место (в направлении «Промышленные технологии и

материалы») на зональном этапе ежегодного Всероссийского стартап-тура федеральных

институтов развития.

Важным событием в прошедшем году стало образование Градостроительного совета области,

первое заседание которого, состоявшееся в стенах Архитектурно-строительного

университета, провел губернатор Волгоградского региона А.И. Бочаров. В результате было

принято решение о создании банка идей, включающего творческие разработки студентов, к

реализации которых могут привлекаться не только государственные структуры, но и

бизнес-сообщество.
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И вот теперь мы с вами приступаем к реализации Программы, направленной на

формирование опорного вуза в целях социально-экономического развития Волгоградской

области. Программа предполагает развитие всех основных направлений деятельности

университета: образовательной, научно-исследовательской, кадровой, воспитательной,

материально-технической и др.

Стратегической целью опорного вуза является создание крупнейшего в макрорегионе

образовательного и инжинирингового центра в области химической технологии,

материаловедения, машиностроения, градостроительства, транспорта, природопользования

и защиты окружающей среды, а также формирование ресурсного центра поддержки

инноваций.

Это предоставит возможность получения высококачественного и

практико-ориентированного образования и, как результат, – будет способствовать подготовке

квалифицированных кадров, ориентированных на экономику региона, с формированием

профессиональных компетенций, отвечающих требованиям работодателей.

Как видим, перед нами поставлены масштабные и очень важные задачи, решать которые нам

предстоит в новых условиях. И мы верим в успех: объединение научных баз двух

региональных вузов, их кадровых и финансовых ресурсов позволит создать сильный опорный

университет. Мы верим в то, что наш университет будет расти и двигаться вперед,

обеспечивая высокое качество подготовки инженерных кадров.

Дорогие друзья! Желаем вам оптимизма, дальнейших профессиональных

свершений, творческих успехов и новых открытий, а нашему опорному

университету – развития и процветания! 

Ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН В.И. Лысак.  Ректор ВолгГАСУ, профессор С.Ю.

Калашников.
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Только факты

Пополняя копилку ВолгГТУ

Значительными успехами наш университет встречает новый учебный год. Так, в

2015 году ВолгГТУ победил в конкурсе по созданию и развитию инжинирингового

центра. «Полимерные композиционные материалы и технологии» – одно из

наиболее востребованных в вузе направлений. А вскоре проект инжинирингового

центра занял первое место на зональном этапе всероссийского конкурса.

И в том же году университет одержал победу в конкурсе Программ развития образования

2016–2020 гг. Это дает нам возможность на полученные средства завершить строительство

учебно-лабораторного корпуса № 5.

Также не будем забывать и о четырехкратной победе (в 2013–2014 гг.; 2014; 2015; 2016 г.)

Волгоградского техуниверситета в конкурсах программ развития деятельности студенческих

объединений с программой «В единстве – наша сила».

Кроме того, в шестой раз подряд ВолгГТУ побеждает в региональном конкурсе, удостаиваясь

звания «Лучшая организация года» в регионе, а ряд ученых университета, в их числе и

ректор вуза В.И. Лысак, признаны лучшими менеджерами в Волгоградской области.

Ученые-политехники также активно участвуют и побеждают в конкурсах, посвященных

научно-исследовательской, инновационной деятельности. Руководство университета всегда

уделяло большое внимание научной составляющей деятельности вуза. В 2015 году ВолгГТУ

выполнял 66 грантов, из них 2 – РНФ, 61 – РФФИ, 3 – РГНФ. В 2016 году в копилке

университета – 79 научных грантов и проектов, что принесло вузу 73 млн рублей. Как

подчеркнул Президент России В.В. Путин, выступая на пленарном заседании X съезда РСР:

«Наука чрезвычайно важна для вуза, и именно поэтому принято соответствующее решение,

связанное с инновационной деятельностью в вузах».

Но, конечно же, главным достижением в минувшем учебном году, несомненно, стала победа

ВолгГТУ в конкурсе по созданию и развитию опорного университета.
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Из первых уст

Главное - уверенно идти к цели

Иван Александрович Новаков, академик РАН, профессор, доктор химических наук, с

1989 по 2014 гг. – ректор ВолгГТУ, затем – президент техуниверситета.

Заслуженный деятель науки Российской Федерации, почетный работник высшего

профессионального образования РФ, лауреат премии им. С.В. Лебедева Президиума

РАН, премий города-героя Волгограда и Волгоградской области (в сфере науки и

техники), почетный гражданин Волгоградской области.

– В минувшем учебном году мы отметили 86-летие нашего университета. Созданный на заре

индустриализации страны, вуз рос и развивался, заложив основу инженерного образования в

регионе. За годы существования он подготовил свыше 120 000 высококвалифицированных

специалистов, которые успешно трудятся не только в волгоградском, но и во многих других

российских регионах и за рубежом.

Сегодня ВолгГТУ – крупный научно-образовательный центр Юга России, один из ведущих

технических вузов страны – в новый учебный год вступает в ином качестве – как опорный

университет, призванный решать глобальные задачи в масштабах региона.

Теперь за основу стратегического развития ВолгГТУ принят инновационный сценарий,

определяющий новые подходы к образованию. В результате их реализации наш университет

будет выпускать специалистов, обладающих соответствующими компетенциями и

нацеленных на решение инновационных задач экономического развития региона. Иными

словами, опорный университет станет центром развития региона.

Нет сомнения в том, что мы справимся с поставленными перед нами очень непростыми и

очень важными задачами. Главное – не останавливаться на достигнутом, а двигаться вперед,

уверенно идти к намеченной цели. Ведь побеждать – в наших с вами традициях – и

политехников, и горхозевцов, а теперь нашей единой большой семьи.

И, обращаясь к студентам, хочу привести слова одного из наших выпускников, который в

своем приветственном письме написал, что университет дал ему больше, чем качественное и

престижное образование, он дал ему «возможность добиться успеха и доказать в первую

очередь себе, что я чего-то стою». Хотелось бы пожелать того же и вам, наши дорогие

студенты!

Желаю всему коллективу объединенного университета прорыва, творческих успехов и

покорения новых вершин! Ну и, конечно же, всем крепкого здоровья и благополучия!
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Из первых уст

Перед нами стоят  грандиозные задачи

Заведующая кафедрой «Мировая экономика и экономическая теория», почетный

работник высшего профессионального образования России, заслуженный работник

высшей школы РФ, доктор экономических наук, профессор Лариса Семеновна

Шаховская. 

Ученая Л.С. Шаховская – организатор ныне широко известной в России научной

экономической школы. По инициативе Л.С.Шаховской и при ее непосредственном участии в

1996 г. в университете сформирована и активно работает до сих пор система получения

второго высшего образования.

– 1 сентября я начинаю свой 45-й учебный год в ВолГТУ, но волнуюсь так же, как и 1

сентября 1971 (когда была принята на работу в этот вуз), понимая всю грандиозность задач,

которые сообща нам предстоит решать. ВолгГТУ должен стать интеллектуальным центром

формирующегося на наших глазах инновационного регионального кластера, в котором не

просто возродится знаменитая волгоградская промышленность – она должна быть основана

на самых последних достижениях мировой науки и техники, внедрение которых, совместно с

российским социально ответственным бизнесом, должен обеспечить наш университет!

В этой грандиозной работе личный статус ее участников не имеет значения: академик или

член-корр. РАН, профессор, сотрудник, аспирант или студент своим каждодневным

добросовестным трудом, своей энергией и желанием принести пользу Отечеству, могут

сыграть огромную роль в возрождении нашего региона, в придании ему нового статуса –

локомотива российской промышленности.

Поздравляя весь коллектив ВолгГТУ с началом нового учебного года, хочу еще раз

подчеркнуть, что никто вместо нас, а только мы с вами, объединив усилия, сможем

переломить ту непростую ситуацию, в которой находится наша область, если будем

добросовестно работать, чтобы гордиться новым статусом опорного для нашей области

университета – университета, который сделает Волгоградскую область процветающей

частичкой нашей великой Родины!
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Знай наших!

Глобальное образование

Выпускник политеха Михаил Трунов стал обладателем гранта в рамках

государственной программы «Глобальное образование», в которой в этом году

приняли участие более 300 претендентов.

Несмотря на летний период, нашему корреспонденту удалось встретиться и

побеседовать с обладателем гранта.

– Михаил, как Вы вышли на «Глобальное образование»?

– Окончив магистратуру в 2012 году, я сразу же поступил в аспирантуру тоже в ВолгГТУ

(кафедра «Материаловедение и композиционные материалы»), которую закончил в этом

году. К сожалению, по окончании аспирантуры не смог представить готовую кандидатскую

диссертацию. Надеюсь, в ходе обучения в Германии я расширю свой кругозор и обрету новые

знания в области материаловедения, которые помогут мне написать и защитить

кандидатскую диссертацию.

– В каком вузе за рубежом Вы будете учиться?

– Я поступил на двухгодичную программу магистратуры в немецкий Университет имени

Фридриха-Александра в Эрлангене и Нюрнберге по специальности «Передовые материалы и

технологии» – это один из ведущих мировых центров в области материаловедения.

– Михаил, почему Вы выбрали из множества направлений именно

материаловедение?

– Сознаюсь, при поступлении в политех специальность «Материаловедение» я выбрал

случайно. Но с тех пор об этом никогда не жалел: этот выбор меня вполне устраивает.

Во-первых, материалы являются определяющим элементом технологического

совершенствования. Не даром периоды развития человечества носят названия материалов

(каменный век, бронзовый век и т.п.). Во-вторых, мне нравится широта материаловедения –

нередко при решении профессиональных задач ученый-материаловед должен иметь

серьезные знания в математике, квантовой физике, физической химии, термодинамике,

компьютерном моделировании и других дисциплинах.

– А кроме материаловедения, что Вас интересует? 

– В последнее время, после сдачи генетического теста, меня очень увлекла генетика и

биология. Также я интересуюсь языками – мне нравится совершенствовать свой английский,

а в данный момент активно учу немецкий.

Беседовал Илья Скворцов.
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Знай наших!

Горячие сердца

Волонтерский отряд ВолгГТУ отмечен почетным символом и дипломом «Горячее

сердце» Фонда социально-культурных инициатив за реализацию проекта

корпоративного донорства «Живая кровь».

Ежегодно фонд вручает знак «Горячее сердце» молодым людям, проявившим неравнодушие

и активную жизненную позицию, совершившим героические и мужественные поступки,

бескорыстно пришедшим на помощь людям или преодолевшим трудные жизненные

ситуации.

Волонтеры Егор Еремин, Юлия Вишнякова и Анна Брук – активные доноры, своим примером

вовлекшие в ряды доноров не один десяток студентов волгоградского техуниверситета. Наш

волонтерский отряд и проект «Живая кровь» были также занесены в почетную книгу

«Горячее сердце-2016».

Проект «Живая кровь» реализуется с 2009 г. За это время более 250 студентов сдали кровь

нуждающимся. Более 30 человек стали постоянными донорами и сдают кровь регулярно. И

эта награда принадлежит всем, кто вложил силы и душу в его осуществление.

Елена Скорикова.
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Спортарена

Движение – это жизнь!

Аспирантка кафедры ТЭРА Анастасия Гавриченко – чемпионка Европы (AWPC) по

пауэрлифтингу, победительница Кубка России (GPC) по пауэрлифтингу, чемпионка

мира (WRP) по пауэрлифтингу. 

Спортом эта хрупкая девушка занимается уже восемь лет, из которых пауэрлифтингом –

всего-то меньше года. Но каковы достижения! Тренировки довольно тяжелые, как

физически, так и морально, но в голове у нее даже и не возникает мыслей бросить и уйти!

Как-то ректор ВолгГТУ Владимир Ильич Лысак спросил у девушки, как столь юное и хрупкое

создание достигает таких результатов? На что Настя, как всегда, невозмутимо ответила: «Я

очень много тренируюсь!» «А как с учебой? – поинтересовался руководитель. «Там тоже все

хорошо!» – ответила наша чемпионка.

Анастасия обращается к политехникам и всем, кто читает эту заметку: «Пауэрлифтинг

закаляет не только тело, но и дух, делает личность целеустремленной и волевой! Спорт

несложно совместить с учебой, главное – желание. Если вы еще не занимаетесь спортом –

любым, какой вам по душе, сегодня – тот самый день, когда пора начать! Поднимитесь,

потянитесь, сделайте несколько несложных упражнений, ведь движение – это жизнь!»

Наш корр.
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Президентские награды

Для политехников  это не предел

Политехники Волгоградского государственного технического университета верны

своим традициям: ежегодно активно участвуют в конкурсах и, как правило, всегда

побеждают. Вот уже на протяжении пяти последних лет наш университет – в

лидерах по количеству президентских грантов и стипендий не только в регионе, но

и во всем Южном федеральном округе. 

Только в минувшем учебном году, в феврале, сразу восемь молодых ученых Волгоградского

технического университета получили господдержку. Среди них – два обладателя

президентских грантов: доктор технических наук М.В. Щербаков (ФЭВТ) и кандидат наук

Ю.Н. Дубцов (ФТКМ). Остальные 6 молодых ученых и аспирантов – президентские

стипендиаты: А.И. Богданов, Е.В. Кузьмин, А.А. Артемьев (ФТКМ), Е.В. Брюзгин, А.С.

Яблоков (ХТФ), Ю.А. Орлова (ФЭВТ). Все они занимаются перспективными научными

исследованиями и разработками по приоритетным направлениям модернизации российской

экономики.

За период 2011 – начало 2016 гг. волгоградские политехники стали обладателями 31 гранта

и стипендий Президента России. Причем, в это число не вошли президентские стипендиаты,

получившие господдержку в соответствии с июльским приказом текущего года, – 3

аспиранта А. Иванюк, Р. Новиков, М. Филимонов и 12 студентов: Ю. Бондаренко, Е.

Бочкарев, Е. Гордеева, Е. Дзиневская, Д. Ермишев, С. Ефремкин, И. Золотарев, В. Кулевич,

Ю. Лыско, В. Пудовкин, Т. Сухоручкина, И. Тумашик.

По количеству получателей президентских грантов и стипендий ВолгГТУ стабильно

занимает второе место в ЮФО, больше – только в Южном федеральном университете.
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Студенческое лето

IT-идеи политехников

Лето – самое время проявить себя, познакомиться с новыми интересными людьми,

поделиться своими идеями и планами, узнать много нового. В помощь студентам

приходят всероссийские молодежные форумы, которые являются большими

образовательными площадками. Традиционно в них принимают участие и

политехники. 

Так, например, студенты ВолгГТУ приняли участие в смене «Молодые ученые и

преподаватели в области IT» Всероссийского молодежного образовательного форума

«Территория смыслов на Клязьме». Молодые люди прошли образовательную программу, а в

рамках конвейера проектов предложили экспертному сообществу свои IT-идеи с

возможностью практического применения в самых разных сферах жизни: защита

интеллектуальной собственности, безопасность на дорогах, продвижение сайтов, анализ

контента интернет-СМИ.

А студентка факультета экономики и управления ВолгГТУ Анастасия Хабарова побывала на

форуме «Таврида» (смена «Молодые композиторы, музыканты и хореографы», направление

«Хореографы»). Как участница танцевального коллектива «Гранат» техуниверситета Настя

представляла на форуме проект благотворительных мастер-классов по хореографии.

Вырученные средства девушка предложила перечислять в детские дома региона в качестве

пожертвований.

«Площадка форума – отправная точка для всех творческих и инициативных людей, которые

хотят добиться успеха. Встречи с экспертами, мастер-классы у хореографов всероссийского и

мирового уровня, само место... И просто ребята – твоя команда, да вся смена – все вокруг

вдохновляет», – такими мыслями поделилась с нами после поездки Настя.

Наш корр.
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ССО – на страже чистоты

Студенты – народ активный и неравнодушный. Помимо учебы, основного своего

занятия, многие ребята являются бойцами студенческих отрядов. К примеру,

весной этого года студенческий строительный отряд «Политеховец» приложил

немало усилий для благоустройства родного города.

В Центральном, Дзержинском и Тракторозаводском районах Волгограда ребята красили

турникеты и стойки дорожных знаков, очищали проезжую часть от мусора и высаживали

цветы. Причем работы велись, в том числе, и в ночную смену. Это и учебе не было помехой, и

для горожан не создавало неудобства. «Сейчас мы занимаемся благоустройством города, это

очень полезно», – говорит Федор Подземельнов, командир студенческого отряда.

А с 1 августа студенческий сервисный отряд нашего университета «Бриз» трудится в сфере

услуг в спортивно-оздоровительном лагере Московского государственного университета им.

М.В. Ломоносова «Буревестник», который находится на побережье Черного моря.

На территории лагеря расположены два здания столовой. Бойцы работают официантами,

посудомойщиками и кухонными работниками. Проживают политехники также на базе

«Буревестника» (в 2-3-местных комнатах).

График работы позволяет ребятам еще и отдохнуть! В трехстах метрах от пансионата

находится море, где стройотрядовцы с удовольствием расслабляются после рабочего дня, а

удобное местоположение лагеря позволяет ездить на выходные в Туапсе, Лазаревское, Сочи

и другие места черноморского побережья.

Станислав Куликов.
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На «Высоте»!

Активные, позитивные и целеустремленные студенты технического университета провели

две смены школы актива «Высота» для тех, кто хочет влиться в студенческое

самоуправление.

Квесты, лекции, интеллектуальные и спортивные игры, тренинги – это все «Высота»!

Участники узнали все о устройстве вуза, о том, как правильно распределять свое время, как

нужно формировать коллектив, работать в команде и слушать друг друга. Многие ребята

решили стать частью студенческого совета вуза, частью большой и дружной семьи.
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Солнце, море и песок

Оздоровлению студентов в нашем вузе всегда уделялось большое внимание.

Поправить здоровье ребята могут не только в стенах санатория-профилактория и в

спортлагере, но и на черноморском побережье. Этот год не стал исключением.

Причем на море ездят не только студенты головного вуза, но и филиалов. Ребята из

Волжского политехнического института отдохнули в Геленджике.

Анастасия Лапаева окончила первый курс: «Спасибо родному политеху за этот выезд.

Отдыхаем отлично, море теплое, ребята все дружные. За это время мы успели покататься на

яхте и подняться на джипах к самой высокой точке Геленджика. Запомнилось также ночное

путешествие на светящихся канатных дорогах, посещение сафари-парка и экскурсия на реку

Жане».

Владимир Баженов, четвертый курс: «Уже не первый год удивляет и радует отношение

администрации, профсоюза студентов не только к организации учебного процесса, но и

отдыха. Живем в двухэтажных коттеджах, купаемся в море и аквапарке, ездим с ребятами на

экскурсии. Особенно понравилось, что мы хоть и с разных факультетов и курсов, но здорово

сдружились.

В пансионате «Глория», расположенном в тихом и живописном месте Геленджика, отдыхали

и ребята из Камышинского технологического института.

Здесь ребят ожидали великолепные пляжи, чистый морской воздух, красивая природа и

разнообразные развлечения и экскурсии. На территории пансионата располагались

волейбольная и баскетбольная площадка, бильярд, бассейн, корт для большого тенниса и

бадминтона, столы для настольного тенниса, а также площадка для барбекю и мангала.

Домой ребята привезли море позитивных эмоций, воспоминаний и впечатлений, а также

множество сувениров и фотографий!

Пресс-службы ВПИ и КТИ.
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